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权威专家学者齐聚金坛

专家解读报告

与会学者作主旨演讲

生物技术和新医药产业，
是江苏省“十三五”战略性新
兴产业发展规划的十大产业
领 域 之 一 。 依 托“健 康 中 国
2030”战略背景 ，金坛立足自
身盐化工产业基础，抢抓生物

医药产业发展机遇，提出将生
物技术和新医药产业确立为

“三新一特”产业的重要组成。
今年新冠肺炎疫情成为影

响全球经济发展的最大“黑天
鹅”，在给大健康行业带来巨大

挑战的同时，也带来了更多的
发展新机遇。金坛药材资源丰
富、产业基础较好、人才队伍优
良，面对“健康中国 2030”的时
代命题，发展生物医药产业恰
逢其时、大有可为。

发展生物技术和新医药产业恰逢其时

编者按：聚势、谋远、赢未来。10月 30日，来自国内外的 200多名权威专家学者和业界精英相聚在金坛茅山脚下，茅
山论健，共同举办以“聚焦生物新医药，共谋产业新发展”为主题的 2020生物技术和新医药产业发展金坛茅山峰会，为我
区倾力打造“中国茅山药谷”献计出力。
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茅山论健 医创未来
——打造长三角绿色医药产业创新基地

本报记者 李蕾

记者短评>>>

当前，生物医药产业作为我国七大战略新兴
产业之一，正呈爆发式增长。作为生物医药产业
发展的重要依托，金坛生物医药产业园围绕“创新
技术+研发应用、环境友好+绿色生产、专业平台+
综合服务、链接长三角生物医药产业生态”的愿
景，努力打造专业化、生态化、智能化、人性化的完
善产业配套体系，以金坛特色“金牌管家”服务品
牌营造良好的营商环境，为金坛经济发展和城市
建设贡献更多的高质量成果。

“金坛的盐化工具备一定
的优势和基础，生物技术和新
医药方面集聚了一批人才队
伍，我们园区也腾出空间，来
承载生物技术和新医药方面
的项目，特别是龙头企业。”金
城科技产业园管委会副主任
束鸣东表示。金科园将建设
规划面积 18.1 平方公里的“果
园 ”—— 金 坛 生 物 医 药 产 业
园。作为金坛生物技术和新
医药产业发展的核心载体，这
里 有 肥 沃“ 土 壤 ”、优 良“ 种
子”、充足“肥料”，当然，还有
新型“园丁”。在“苛严”的筛
选和把关之下，金坛生物医药
产业结构不断完善升级，拥有
生物技术及新医药产业规上
企业 42 家，其中 20 家位于金
坛生物医药产业园，涵盖盐化

工产品、化学原料药、医药制
剂和生物农药等细分领域。

目前，金坛拥有储量高达
163 亿吨的盐矿，被誉为“江南
第一矿”；江苏亚邦制药集团
聚焦抗微生物化学原料药及
制剂产品，拥有十多个剂型逾
百个品规，头孢克肟胶囊、罗
红霉素胶囊、头孢拉定胶囊等
部分产品在国内市场具有较
大知名度；江苏省激素研究所
有限公司聚焦激素、农药、医
药中间体、化学聚合物研发，
拥有菊酯类杀虫剂、磺酰脲类
除草剂、植物生长调节剂、农
药和医药中间体及各种农药
剂型 6 大类品种，形成良好产
业发展格局，并且拥有一批竞
争能力强、质量优、市场信誉
好的生物医药产品群。

大健康产业格局正在形成

金坛生物医药产业园将
把握全球产业趋势，积极探
索与美、日、欧等国家地区医
药龙头企业合作，抢抓长三
角一体化区域联动发展机
遇，加快对接省内、上海重点
区域医药产业延展，立足化
工产业基础、放大高端装备
制造、新一代移动通信产业
优势，加快生物技术开发，医
药生产、医械制造关键领域
资 源 要 素 集 聚 ，重 点 关 注
CDMO 及 化 学 原 料 药/制
剂、创新中药、智能医疗器械
等细分领域，打造长三角绿
色医药产业创新基地。

围绕“绿色安全、创新
引领、规模效应、特色化”发

展原则，全面构筑生物医药
产业生态。金坛将聚焦化
学原料药及总部型企业招
引，力争用 3年时间引进、培
育 3-5 家原料药生产企业，
5-10 家总部型企业，产值规
模达到 50 亿元；力争用 5 年
时间构筑“医药原料-特色
原料药-创新制剂-高端医
械”产业生态，招引 1-2 家
医药行业龙头、10-15 家原
料药生产企业及医械企业，
产值规模达到 300 亿元；力
争用 10 年时间初步建成集
聚研发、生产、物流、总部功
能的生物医药创新产业基
地，打造千亿级生物医药产
业园区。

全面构筑金坛生物医药产业生态

国家药品监督管理局药品评价中心副主任曹国芳
近年来，我国生物技术和新医药产业虽然发展

迅速，但是仍处于发展早期。今年年初新冠肺炎疫
情爆发，疫情防治相关的生物技术和新医药产业呈
现爆发式发展。虽然全球疫情第二波到来，但我国
疫情防控已实现常态化，生产生活恢复正常，我国生
物技术和新医药产业亦将进入常态化发展。目前，
处于生物技术和新医药产业发展的风口，金坛乃至
全国都将迎来最好的创业时代。

南京工业大学副校长邢卫红
希望与金坛加强在生物医药领域的科技合作和

人才培养，共同打造生物医药高水平特色产业园。

江苏西典药用辅料有限公司董事长肖文森
金坛无论是地理位置、发展环境，还是政府政

策、领导风格，都非常符合我们产业发展的需要，所
以我们选择金坛，这里将是我们实现规模化产业发
展的重要基地。

长城证券股份有限公司副总经理詹森强
金坛的营商服务环境，和地方对生物医药产业

发展的战略考虑，都是我们看中的要点。我们将在
战略合作的框架协议上，积极与金坛地区展开全方
位的合作。

杭州珠联医药科技有限公司董事长车大庆
国内和国外做的药，药效是一样的，差别在于原

料药的质量，做好质量的原料药，是金坛以及中国医
药行业发展的方向。

行业大咖“茅山论健”医创未来
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